Volumen 15, No. 3 Julio - Septiembre 1992

Revista Mexicana de Anestesiología

Publicación Oficial de la Sociedad Mexicana de Anestesiología A.C.

Rev. Mex. Anest. 1992;15:101-102 D.R. Soc. Mex. Anest., 1992

Editorial

XL ANIVERSARIO DE LA REVISTA MEXICANA DE ANESTESIOLOGIA.

l salto que ha dado la Anestesiología en los últimos 40 años ha sido enorme. La anestesiología se ha movido desde un estado de profunda ignorancia a uno de sofisticados conocimientos. El mejor entendimiento del mecanismo de acción de los anestésicos, sedantes, hipnóticos, relajantes musculares etc., así como de la fisiopatología de las enfermedades han contribuído a este cambio. Actualmente el número de medicamentos incluidos en la farmacopea del anestesiólogo es lo suficientemente variada como para escoger adecuadamente el tipo de fármaco y seleccionar el tipo de anestesia que le será proporcionada a cada paciente en particular, de tal modo que ya no se concibe a la anestesiología como la administración servil de un anestésico, sino que ha pasado a considerarse como una especialidad médica encargada de mantener la seguridad del paciente durante el trance anestésico. Una responsabilidad que está más allá de la administración de anestésicos y que requiere un amplio conocimiento de las especialidades médicas relacionadas con la anestesiología. Esto ha ocasionado el surgimiento de subespecialidades en la Anestesiología y la tendencia cada vez mayor de ver al anestesiólogo fuera de las salas quirúrgicas participando ya en la terapéutica.

En Noviembre de 1934, un grupo de visionarios mexicanos fundó lo que actualmente conocemos como la Sociedad Mexicana de Anestesiología y se dieron a la tarea de encontrar un medio en donde comunicar las experiencias de los anestesiólogos mexicanos con el objeto de resolver los grandes problemas nacionales en el campo de la anestesiología. Los primeros artículos científicos generados por esta Sociedad, se publicaron el mes de Julio de 1936, en un fascículo anexo a la Revista de Cirugía (Organo Oficial de la Sociedad de Cirugía del Hospital Juárez). Durante el resto de 1936 y hasta principios de 1939 apareció con regularidad el sumplemento Anestesia en dicha revista.²

Una ves reorganizada la actual Sociedad Mexicana de Anestesiología (1948), los trabajos presentados durante los primeros Congresos Mexicanos de Anestesiología y en las sesiones ordinarias, se publicaron a partir de Noviembre de 1949 en la revista denominada Medicina.

Un anhelo permanente de los integrantes de la Sociedad, fue el de contar con una publicación oficial que fuera el órgano de difusión de nuestra agrupación, misma que captara el trabajo científico de los anestesiólogos mexicanos dentro y fuera del País. En el bimestre de Julio-Agosto de 1952, se logró cristalizar este deseo con la publicación del primer número de la Revista Mexicana de Anestesiología, con el siguiente Comité Editorial: Benjamín Bandera (Director), Vicente García Olivera (Jefe de Redacción), Salvador Martínez Osorio (Administrador), José Antonio Sánchez Hernández (Secretario de Redacción y Bibliografía), con el siguiente contenido:

La responsabilidad del Anestesiólogo en las complicaciones postoperatorias. Dr. Benjamín Bandera (Editorial).

Reporte preliminar sobre el uso de pentotal rectal. Dr. Vicente García Olivera.

Agentes potencializadores de los anestésicos. Dr. Alfonso Sansores Manzanilla.

Analgesia y Anestesia en Obstetricia. Dr. José Antonio Sánchez Hernández.

Relajación Abdominal. A.L. Parry Brown.

En Enero de 1963, La Revista Mexicana de Anestesiología fue cedida a la Federación de Sociedades de Anestesiología de la República Mexicana, A.C. Durante esta administración, la revista cambia su denominación por la de Revista Mexicana de Anestesiología y Terapia Intensiva debido a que compartió su contenido con la Asociación Mexicana de Medicina Crítica y Terapia Intensiva. En 1977, la revista pasa nuevamente a ser patrimonio de la Sociedad

Mexicana de Anestesiología, bajo la dirección del Dr. Guillermo Vasconcelos Palacios, administración que sólo permanece durante un año. En 1978, la revista cambia nuevamente su denominación por la de Revista Mexicana de Anestesiología Epoca II, bajo la dirección del Dr. Francisco García López.

No fue sino hasta 1984, bajo la administración de la Dra. Elvira Galindo Miranda, que la idea de que nuestra publicación diera a conocer la labor del anestesiólogo mexicano fuera del país se vió cristalizada. Bajo la administración de la Dra. Galindo, la Revista Mexicana de Anestesiología se incluyó en los siguientes Indices Internacionales: CONACYT, Periódica CICH UNAM, Excerpta Medica, Index Medicus Latinoamericano (BIREME), LILACS (Literatura Latinoamericana en Ciencias de la Salud), Survey of Anesthesiology y el Urlich's International Periodical Directory. Además, durante esta administración, nuestra revista reinicio su periodicidad y mejoró la calidad de las publicaciones.

Durante todos estos años, la Revista Mexicana de Anestesiología, ha pasado por grandes problemas, desde los económicos hasta los de organización. Actualmente, es autosuficiente y mantiene una circulación pagada certificada tanto dentro de nuestro País como en América y Europa. Una labor que es orgullo de la administración pasada.

La actual administración, ha adquirido nuevos compromisos como el de lograr incluir a nuestra publicación en el Index Medicus, Biological Abstracts, y en el Current Contents, con el objeto de internacionalizar aun más a la Revista Mexicana de Anestesiología, motivo por el cual hemos incluido en el Comité Editorial al Dr. Maurice Albin (ex-miembro del Comité Editorial del Critical Care) y al Dr. David S. Warner (actual miembro del Comité de Lectura de Anesthesiology).

Recientemente, se han establecido convenios con la Revista Mexicana de Radiología, Archivos del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía, Revista de la Sociedad Mexicana de Neurología, Neurocirugía y Psiquiatría y Neurosciences con el objeto de participar en un compromiso de ayuda mutua en lo que se refiere a costos de publicación, diseño y tipografía, labor secretarial, comunicaciones electrónicas, acceso a sistemas de bancos de información, revisión editorial, traducción de resúmenes al Inglés, recuperación y revisión bibliográfica, intercambio entre artículos comúnes a las diversas especialidades, formación de grupos de lectura, redacción y estilo, apoyo económico, prestamos de equipo de cómputo para diseño publicitario y tipografía, mejoras en el formato de las revistas, apoyo publicitario, etc...

Bajo este nuevo proyecto de colaboración interinstitucional, la Revista Mexicana de Anestesiología, la más antigua de la República Mexicana y la segunda en antigüedad en Latinoamérica podrá ver cristalizados los esfuerzos de aquellos pioneros que vieron nacer su primer número en Julio-Agosto de 1952.

> Jose J. Jaramillo Magaña Director Editorial

Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía.

REFERENCIAS

- Jaramillo-Magaña JJ. Una nueva Revista (Editorial). Rev Mex Anest 1992; 15:1-2.
- Moreno-Alatorre CR. Historia de la Sociedad Mexicana de Anestesiología (Editorial). Rev Mex Anest 1984;7:191-200.